

## **FRAGMENTO**

### **Los danzantes de tijeras**

La impresionante danza de tijeras combina tradición, elegancia y fuerza. Es una competencia de habilidad y fuerza entre dos bailarines. Cada danzante representa a su pueblo y va acompañado de dos músicos: un arpista y un violinista. Los danzantes hacen coreografías con increíbles piruetas y saltos para asombrar al público, que decide al danzante ganador.

La preparación para ser un danzante comienza en la infancia. Desde muy pequeños se preparan físicamente para poder desarrollar las acrobacias, memorizar los pasos, saltos, giros, secuencias musicales y sobre todo aprender a sonar las tijeras.

Antes que el danzante se coloque la vestimenta para bailar se debe realizar un ritual llamado Pachatinko, en el que las prendas se ponen de forma ordenada en el piso y se coloca alrededor una mesa con muchas ofrendas. En esta ceremonia un maestro danzante pide protección y poder a los Apus y la Pachamama para que el vestuario reciba un poder especial que le permita al artista realizar acrobacias fantásticas.

En los Andes, cuando los campesinos realizan una fiesta de gratitud a la naturaleza, los danzantes son los elegidos para bailar y entregar a nombre del pueblo las ofrendas de agradecimiento. Usualmente los pobladores celebran por la buena siembra y la cosecha abundante.